

# A lo mero Bascuñán

Bascuñán es un hombre sencillo que ha venido ganando su experiencia en años. Este mes cumple —cumplió, cumplirá, no importa— noventa. Según ciertas observaciones de la termodinámica, lo monótono debería ya envolverlo. Sin embargo, no. Tiempo atrás —muy poco— lo vimos en su casa dedicado a redactar un curioso estudio cosmogónico. Se trata, por de pronto, de un personaje singular que nació con la "cuchara de plata" (el rico mineral de Tamaña) y hubo de trabajar desde niño como hijo de padres pobres. En el desierto del salitre, ya como "particular" o como "apir", Bascuñán se dio confianza para hacer de estos oficios severas disciplinas teosóficas.

Debido a la naturaleza impersonal de los medios de comunicación, el público que lee diarios ignora a menudo cómo es la existencia de quienes los escriben. Si hubiese oportunidad de revisar biografías situadas en el marco de los últimos cincuenta años del ramo, la de Bascuñán sorprendería por su humanidad sin arrogancia. La Academia Chilena de la Lengua, precisamente, festejó en forma cariñosa al rasgo orientador de su carácter.

Un día, asombrados de su historia tan llena de trabajos voluntarios en favor de la bella santidad de los humildes, preguntamos: "¿Cómo se hace?". Su respuesta fue parecida a la del desterrador corso en Santa Elena: "Si yo no hubiera existido, es probable que otro hubiera hecho lo mismo".

Consejo para los que desean llegar fortalecidos de ánimo a los noventa: Vivir a lo mero Bascuñán. Con modestia despojada de ruidos.

# A lo mero Bascuñán [artículo] Filebo.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Filebo

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

A lo mero Bascuñán [artículo] Filebo.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile